
豊かで安全な学校給食の実施を求める要望署名

1. 大阪市のすべての中学校で、直営・自校方式による
　 完全給食を実施してください。
2. 07年度で実施している12校での中学校給食を継続
　 してください。
3. 給食の民間委託は中止してください。

【要望趣旨】
　子どもたちの食生活をめぐる状況も様変わりし、学校給食が担う
役割はますます大きくなっています。
　失業、リストラ、不安定雇用など子育て世代にも貧困と格差が広
がり、子どもの中にも「格差」が持ち込まれる中で、中学校給食の
実施が急がれます。全国の中学校では8割近くで給食が実施されて
いますが、大阪市では129校中12校（9.3％）という状況です。
　また、現在実施されている12校も4月から廃止の方向が出されて
います。中学校給食は子育て世代をはじめ、多くの人たちがその実
施を願っています。つきましては、以下について強く要望します。

氏　名 住　　所

【要望事項】

私の一言

みなさんの署名と声を届けます！
  大阪市のすべての中学校給食実施をさせるために、私た
ちの声を署名に託しましょう。あなたの声もお寄せください。

●富田林市は昨年 (2007年 )より１校で中学校給食をスタ
ート。今後数年間で計画的に市内すべての中学校に広げます。

●高槻市でも、保護者の代表も参加する市の「懇話会」で、
中学校給食の実施に向けて議論が進んでいます。

取扱団体

署名していただいた後、裏面を参照して、この封筒を完成させてください。

※できるだけ、3月10日までに投函して下さい。
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※署名された個人情報は提出先以外に、第三者へ提供することは
　ありません。

市の責任で直営・自校
方式の給食を

大阪市長　 平 松 邦 夫 様

子どもたちの心身の健全な発達のために

大阪府内で中学校給食を実施している市

箕 面 市  7校中1校
門 真 市  7校（全校）
四條畷市 4校（全校） センター方式
交 野 市  4校（全校） センター方式
松 原 市  7校中1校 センター方式
富田林市 8校中1校（H22年度に全校実施の計画）
大阪狭山市 3校（全校） センター方式
和 泉 市  10校（全校）
熊 取 町  3校（全校）
田 尻 町  1校（全校）
岬 町 1校（全校）
大 阪 市  129校中12校※08年度以降未確定

札幌市、仙台市、さいたま市、千葉市、
静岡市、福岡市の全中学校で完全給食
を実施しています。

市職員の栄養士が生徒の健康、成長を
考えて作成。

民間業者まかせにしている自治体も。

　選択式の「外注弁当」を一部導入した茨木市では利用者は１割。京都市でも利用は3割です。

「冷たくておいしくない」という声も。これで学校給食と言えるのでしょうか？

学校給食と「選択弁当」の違いこんなに違う！
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大阪市でも全校実施に
ふみだすときです！

学校給食 外注弁当

献立は？

市が直接責任をもって安全な食材を
購入。

民間業者が購入。輸入品や、調理の手
間が省ける加工品を多く使うことも。

食材は？

※外注弁当方式は、全国と大阪の一部で導入されている事例から作成。

大阪府下で、中学校給食をスタートする自治体も！

　大阪市は『中学生の昼食の考え方』で、

現在12校で実施している中学校給食を07

年度で廃止をしようとしています。当該校

で開かれた保護者説明会で、市教委は「廃止」

を説明し、参加者からはあまりに急で一方

的と批判や抗議の声があがりました。廃止

ではなく全校での実施にふみだすときです。

中国産「天洋」冷凍食品で
文科省が調査
センター方式で多用

　文科省が全国の給食実施校を

対象にした調査で、今問題にな

っている「天洋」食品を使用し

ていた公立学校は 558 校に。

うち81.7％がセンター方式でし

た。これについて文科省は「作

る量が多く、効率化のために（冷

凍食品を）多く使用しているの

ではないか」と見ているとのこ

とです（日経新聞2月5日付より）。

調理施設は市が管理。自校方式なら万
一事故が起こっても被害の範囲は限定。

民間調理施設なので市の管理は行き届
かない。事故になれば被害拡大も。

食中毒など
事故の場合は？ 

給食費は食材の経費のみ負担。就学援
助の対象に。

食材費＋委託料金を弁当代として負担。
就学援助の対象外。

保護者の負担

当日調理をして、温かいうちに、食べ
られるようにしている。
（学校給食の調理マニュアル）

前日に調理したものを弁当に入れたり、
運ぶのに時間がかかることも。

調理から食べる
までの時間は？

こんなに遅れている！
大阪の中学校給食。

政令指定都市では

東京都は23区すべての中学校で
完全給食を実施。

全国の
実施は約8割

大阪は
たったの１割

さらに

広げましょ
う！

これからも
続けてほしい

　お弁当のように、夏は腐敗の心配もないし、冬は温かい

ものを食べることができ、栄養バランスの整った給食、と

てもたすかっています。中2の娘も「味噌汁やスープがあっ

てうれしい、みんなが同じものを食べるのがいい」と。廃止な

んてとんでもない、これからもずっと続けてほしいです。

（住吉区・正森真由美さん）

全校で給食を　区内でうち（日本橋）の中学校だけ、給食がな

いなんて、すごくおかしい。不公平というなら、

やめるのでなく、全校で給食を実施してほしいです。

（浪速区・kさん） 

（学校給食）


